

Dios camina con su pueblo.

2024 Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado/Semana Nacional de la Migración 23 al 29 de septiembre

Índice

Acerca de la Semana Nacional de la Migración/ 1

Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado / 2

Acompañamiento y la Iglesia católica/ 3

¿De qué manera puede usted ayudar? / 5

JUSTICE FOR IMMIGRANTS

Conferencia de Obispos Católicos de los Estados Unidos/Servicios de migración y refugiados

www.justiceforimmigrants.org
jfi@uscgb.org

Acerca de la Semana Nacional de la Migración

En un mundo marcado por un inmenso sufrimiento, la difícil situación de los migrantes y de los refugiados se destaca como un problema global apremiante. La Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado (JMMR) es una oportunidad para que la iglesia mundial y los fieles católicos participen en la oración, la reflexión y la acción en nombre de nuestros hermanos y hermanas que se ven obligados a huir de sus hogares. La Semana Nacional de la Migración solo se celebra en los EE. UU. y se basa en las ideas presentadas en la JMMR y está adaptada al público estadounidense. En 2024 celebraremos la Semana Nacional de la Migración del 23 al 29 de septiembre, que culmina con la JMMR ese domingo 29.

El papa Francisco, en su último mensaje para la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado, enfatiza el lema "Dios camina con su pueblo". Este lema nos recuerda que Dios acompaña de manera constante a Su pueblo a lo largo de la historia, guiándolo y satisfaciendo sus necesidades, similar a lo que hizo por los israelitas. El papa Francisco traza un paralelo entre las experiencias de los migrantes de la

actualidad y el paso de los antiguos israelitas de la esclavitud a la libertad, resaltando los similares desafíos de opresión y adversidad que enfrentan.

El papa Francisco afirma: "Al igual que el pueblo de Israel en tiempos de Moisés, los migrantes huyen a menudo de situaciones de opresión y abusos, de inseguridad y discriminación, de falta de proyectos de desarrollo. Y así como los hebreos en el desierto, también los emigrantes encuentran muchos obstáculos en su camino: son probados por la sed y el hambre; se agotan por el trabajo y la enfermedad; se ven tentados por la desesperación".

Jesús (*Mt 25*) llama a los católicos a brindar apoyo y atención a los más indefensos de nuestro entorno: el desnudo, el hambriento, el preso y el extranjero. Mediante este compromiso, estamos llamados a acompañar a los migrantes en todas las etapas de su caminar: desde el punto de origen, en su tránsito y hasta su destino final.

Dios camina con su pueblo: Mensaje del papa Francisco

Mensaje para la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2024

“[Dios camina con su pueblo](#)” es el título que eligió el papa Francisco para su Mensaje de la próxima Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado (JMMR), que se celebrará el domingo, 29 de septiembre de 2024.

En este mensaje, el Santo Padre nos recuerda que todos nosotros, el Pueblo de Dios, somos emigrantes en esta tierra, en camino hacia la verdadera “patria”, el Reino de los Cielos. Los emigrantes son un ícono contemporáneo de este pueblo que camina, de la Iglesia que camina, y al mismo tiempo, en ellos y en todos nuestros hermanos y hermanas vulnerables podemos encontrar al Señor que camina con nosotros.

Por este motivo, el Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral está promoviendo una campaña de comunicación para preparar la JMMR 2024 en la cual invita a todas las personas de buena voluntad a organizar iniciativas con migrantes, refugiados y personas vulnerables. Asegúrese de seguir sus actividades en la página digital del Dicasterio. Los recursos de la JMMR 2024 se pueden bajar gratis.

Baje los Recursos de la JMMR del Vaticano

Papa Francisco @Pontifex_es Feb 26

He escogido como tema de la 110ª Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado: “Dios camina con su pueblo”. Reconozcamos en nuestros hermanos y hermanas migrantes al Señor que llama a la puerta de nuestro corazón. #JMMR2024
@vaticanIHD_ES

Read 326 replies

Acompañamiento y la Iglesia Católica

2024 Semana Nacional de la Migración/Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado

"El papa Francisco, en su último mensaje para la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado, enfatiza el lema "Dios camina con su pueblo". Este lema nos recuerda que Dios acompaña de manera constante a su pueblo a lo largo de la historia, guiándolo y satisfaciendo sus necesidades, similar a lo que hizo por los israelitas. El papa Francisco traza un paralelo entre las experiencias de los migrantes de la actualidad y el paso de los antiguos israelitas de la esclavitud a la libertad, resaltando los similares desafíos de opresión y adversidad que enfrentan.

El papa Francisco afirma: "Al igual que el pueblo de Israel en tiempos de Moisés, los migrantes huyen a menudo de situaciones de opresión y abusos, de inseguridad y discriminación, de falta de proyectos de desarrollo. Y así como los hebreos en el desierto, también los emigrantes encuentran muchos obstáculos en su camino: son probados por la sed y el hambre; se agotan por el trabajo y la enfermedad; se ven tentados por la desesperación".

Jesús (*Mt 25*) llama a los católicos a brindar apoyo y atención a los más indefensos de nuestro entorno: el desnudo, el hambriento, el preso y el extranjero. Con este compromiso, estamos llamados a acompañar a los migrantes en todas las etapas de su caminar: desde el punto de origen, en su tránsito y hasta su destino final.

¿En qué consiste el acompañamiento?

En el contexto de la migración, acompañar a los migrantes implica ayudarlos, apoyarlos, atenderlos y defenderlos desde el inicio de su experiencia migratoria hasta el final. El acompañamiento promueve la comprensión mutua y brinda oportunidades de formación y liderazgo para las comunidades afectadas de manera directa y quienes los apoyan.

A continuación, algunos ejemplos de acompañamiento:

- Ayudar a los inmigrantes indocumentados con sus verificaciones regulares con el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE, sigla en inglés) o concurrir a audiencias de inmigración obligatorias y procedimientos judiciales.
- Ayudar a niños no acompañados y a sus padres a inscribirse en la escuela.
- Brindar transporte a citas médicas.
- Simplemente estar presentes para escuchar sus historias.

Por medio del acompañamiento, ofrecemos consuelo, y apoyo espiritual y emocional. Esto crea solidaridad con los inmigrantes y sus familias, y puentes de entendimiento e interés mutuo en las comunidades.

¿Por qué la Iglesia cree en el acompañamiento?

El acompañamiento es un concepto clave en la Doctrina Social Católica. Supone brindar apoyo emocional, físico y espiritual a los necesitados y caminar en su lugar, reconociendo la dignidad humana y la experiencia de cada persona.

Es útil aquí reflexionar sobre el mensaje del Santo Padre para la Jornada del Migrante 2018, donde enfatizó que "A cada ser humano que se ve obligado a dejar su patria en busca de un futuro mejor, el Señor lo confía al amor maternal de la Iglesia".

Resaltó la importancia de acoger, apoyar, proteger e integrar a los inmigrantes como prioridad fundamental para la Iglesia. Estos temas, al ponerlos en práctica, constituyen maneras fundamentales en las que el acompañamiento se torna concreto.

¿Hay ejemplos de acompañamiento en la Biblia?

El llamado a acompañar y apoyar a los inmigrantes se basa en el rico legado de la Sagrada Escritura y la Doctrina de la Iglesia. Los mismos patriarcas de la Iglesia eran nómades que se establecieron de la mano de Dios en los tiempos de Abraham. Pronto emigraron a Egipto, donde sufrieron opresión, y nuevamente la mano de Dios los libró. A partir de esta experiencia proviene una profunda valoración del viaje del migrante como se resalta en las palabras de la Sagrada Escritura: "El será para ustedes como uno de sus compatriotas y lo amarás como a ti mismo, porque ustedes fueron extranjeros en Egipto" (*Levítico 19,34*). Jesús se hace eco de esta tradición cuando proclama: "porque tuve hambre, y ustedes me dieron de comer; tuve sed, y me dieron de beber; estaba de paso, y me alojaron" (*Mateo 25,35*). A lo largo de los años, la Iglesia ha permanecido fiel a este llamado de cuidado y solidaridad con los inmigrantes de todo tipo y ha trabajado para responder en consecuencia.



¿De qué manera puede ayudar?

Ya no somos extranjeros: juntos en el camino de la esperanza

En 2003, los obispos de los EE. UU. y de México emitieron una carta pastoral conjunta, [Juntos en el camino de la esperanza: ya no somos extranjeros](#), que presentó un marco católico para responder al fenómeno migratorio en curso en sus respectivos países. Al hacerlo, los obispos ofrecieron una orientación pastoral a los católicos que se encontraban y se relacionaban con los inmigrantes que vivían y trabajaban en sus comunidades. La carta también sugería reformas sistemáticas a la inmigración de EE. UU. y presentaba una alternativa al paradigma de la política de inmigración existente.

Le rogamos que saque tiempo leer y reflexionar sobre la carta pastoral y reconozca la importancia que sigue teniendo para las preocupaciones políticas y pastorales de la Iglesia de hoy. Un material adicional: [Ya No Somos Extranjeros: Reflexiones de la Carta Pastoral sobre la Migración](#) brinda una visión general de algunos de los temas importantes de la carta y puede ayudarlo a medida que aprende más al respecto. Por favor, no dude en comunicarse con Todd Scribner vía TScribner@uscce.org si tiene alguna pregunta, comentario o si desea compartir lo que está haciendo sobre el tema de la migración en su comunidad local.



Ya nos somos extranjeros:
Reflexiones sobre la Carta
pastoral de los obispos católicos
de México y los Estados Unidos.

Parroquias organizadas para acoger migrantes y refugiados

Lanzado en 2010, POWIR apoya cada año a un conjunto seleccionado de programas diocesanos de reasentamiento para satisfacer las necesidades críticas de los recién llegados. Desde sus inicios, 52 afiliados de reasentamiento de MRS han participado en POWIR, mejorando la vida de personas y familias de 50 países. Desde mayo de 2021 hasta enero de 2023, el programa POWIR ha coordinado el trabajo de 9,900 voluntarios que han realizado 109,000 horas de voluntariado y ayudado a 23,899 clientes.

Las diócesis de POWIR brindan a las parroquias y a grupos comunitarios capacitación para enfocarse en la integración a largo plazo como parte de los ministerios de refugiados y migración, e incluyen programas de aprendizaje de inglés como segundo idioma, alfabetización y preparación para el trabajo. Al ofrecer acogida y hospitalidad en sus parroquias y comunidades, las vidas de los voluntarios se enriquecen simultáneamente por medio de las comidas compartidas y la creación de amistades. Si desea obtener más información sobre el programa POWIR, ser voluntario en un sitio POWIR existente o explorar la posibilidad de formar un programa POWIR en su diócesis, por favor comuníquese con nosotros vía <mailto:MRSPOWIR@uscce.org>. Para averiguar si hay un programa POWIR en su área, visite este mapa interactivo.

Hágase voluntario de las Caridades Católicas locales.

Si no tiene un programa POWIR en su comunidad local, le instamos a verificar dónde se encuentran las [Caridades Católicas](#) más cercanas. Hacen un trabajo increíble con migrantes y refugiados todos los días y podrían usar su experiencia y apoyo como voluntario.

